



祝10周年!

「消費者行政充実ネットちば10周年記念集会」 平成30年10月20日 ホテルプラザ菜の花



第一部

消費者が安全で安心な生活ができる社会をつくりたいと消費者行政充実ネットちばを設立してから早10年、この間、地域の消費者行政充実と地域社会の絆をつくるためのシンポジウムを市町村と共同で開催したり、安全な社会の実現に向けてリコールキャンペーンを展開したり、行政との意見交換、要望書、意見書の提出や勉強会などを行ってきました。まだまだ道半ばであります。これからも消費者が安全に暮らしていける千葉県を目指して努力していきます。本日はお忙しい中お集り頂きましてありがとうございます。(河野代表幹事挨拶)

内閣府消費者委員会 高 巖 委員長 による講演



「消費者問題と持続可能な社会の構築 公正かつ健全な市場の形成に向けて」

平成15年5月に発表された「21世紀型の消費者政策の在り方について」は高委員長も国民生活審議会消費者政策部会において委員として関わられました。その際、指摘された課題は今もまだ残っている。権利の主体としての消費者、適格消費者団体の財政面の問題、大企業が整えてきたコンプライアンス体制にただ乗りする企業、高齢化、成人年齢引き下げなどにより脆弱な消費者が増える中、市場のデジタル化に対応し法令遵守を徹底する企業、適度に利益を上げる企業、悪用し不正な利益を上げる企業に別れている。そんな中で15年前のグランド・デザインをどう再構築するか。良識的な企業と消費者のWin=Winの関係を構築する必要がある。などの委員長のお話は素晴らしいものでした。消費者行政充実ネットちばの発足の原点となったグランド・デザインです。10周年の節目に委員長の講演をお聞きできたこと、そして2017年に委員長に就任されてから初めての講演に消費者行政充実ネットを選んでくださったこと、とても光栄に存じます。

ご来賓の皆様紹介とご祝辞

行政の方々 (敬称略)

千葉県

環境生活部 生活安全・有害鳥獣担当部長 石渡 敏温 暮らし安全推進課課長 井上 容子
暮らし安全推進課副主幹 浅野 由美子 千葉県消費者センター主事 新井 和樹

市町村

富里市商工観光課副主幹 池田 幸市 旭市役所 仲條 智子

ご出席頂いた県議の皆様 (敬称略)

公明党千葉県議会議員団	藤井 弘之
立憲民主党千葉県議会議員会	大崎 雄介 網中 肇 矢崎堅 太郎 鈴木 均
日本共産党千葉県議会議員団	岡田 幸子
千葉県議会市民ネット・社民・無所属の会	小宮 清子

皆様から、あたたかく、そして素晴らしいご祝辞を頂きましたが掲載出来ず、すみません。議員の皆様におかれましては、目指すところは消費者行政充実ネットちばと一緒にという力強い励ましを頂きました。



お忙しい中、ご出席頂きありがとうございました!

消費者行政充実ネットちば 拝師事務局長による10年の活動報告 そしてこれから



千葉県内の消費者行政を充実しよう。消費者庁創設運動に参加しながらも、国だけではだめだ。地方で、そして行政に意見ばかりするのではなく、市民が自ら自分たちの地域を守り、行政と共同して安全で安心な地域社会を造るのだという理念のもと発足した消費者行政充実ネットちば。拝師事務局長の情熱と、丸山元代表幹事の長年の消費者運動の経験と実績によりここまで来たと思います。拝師事務局長の本音、「成功した例をとりあげていますが、本当は失敗もたくさんあります。行政や市民の皆さんにそっぽを向かれることもありました。」は、本当にその通りだと思います。それでも、自分たちの暮らしを守り、未来に向けて安全で安心な社会を築こうという市民の皆さんの思いと、拝師事務局長の情熱、その思いに賛同した個人や団体が消費者行政充実ネットちばのエネルギーでした。そして「まだまだ続くチャレンジ！」高委員長のおっしゃったコンプライアンスを遵守する消費者志向の企業との共同など、さらなる10年に向けて消費者行政充実ネットちばは始動します。しかし、拝師事務局長、ご自身も10歳としをとられたわけですから、ご自身の肝臓との協同もお忘れなく！

参加各団体からの挨拶 (敬称略)



千葉県労働者福祉協議会会長 鈴木 光
千葉県生活協同組合連合会会長理事
(コープみらい理事千葉県本部長)
鳥羽 治明

千葉県弁護士会
消費者問題委員会行政対策部長 米良 英剛
ちば菜の花会会長 辻本 香志

千葉県生活支援のための法律家ネットワーク事務局長 常岡久 寿雄
特定非営利活動法人消費者市民サポートちば 副理事長 (千葉大経済学部総合政策科教授) 岡林 信之
(公社)日本消費生活アドバイザー・コンサルタント・相談員協会 千葉分科会代表 丹羽 典明
千葉県消費生活相談員の会会長 小島 勢津子
(公社)全国消費生活相談員協会千葉消費者問題委員会 前野 春枝
香取消費者問題対策ネットワーク 鈴木 恵子 消費者団体千葉県連絡協議会 小田川 和恵
千葉県消費者団体連絡協議会会長 和田 三千代
参加団体代表の皆さまから日頃の活動や消費者行政充実ネットちばへの思いをお話し頂きました。
首藤代表幹事の閉会挨拶をもって第一部は終了しました。



第二部



佐久間幹事(千葉県生活協同組合連合会事務局長)の司会のもと、和田代表幹事の挨拶の後、立食パーティー形式の和やかな雰囲気の中、ご参加者の皆様からご自身の活動や消費者行政充実ネットとの関りなどをお話し頂きました。皆さんのスピーチに会場は、笑いあり、共感あり、ため息あり？でしたが、改めて、ご来場の皆様全員が消費者行政の一大変革期を担ってきたのだと感じると同時に、これからの活動への熱い思いを共有することができました。消費者庁からは高田審議官も駆け付けてくださいました。高委員長も高田審議官も千葉県民でいらっしゃるとのこと。心強いです。

